

Pendant que le malade était encore anesthésié, le docteur Brosseau procéda à l'opération.

Après avoir divisé la peau et les couches sous jacentes jusqu'au sac, il fit le débridement de l'anneau abdominal externe, qui semblait être le seul agent constricteur, et ceci dans le but de réduire sans division du péritoire qui ajoute tant à la gravité de l'opération. Mais la réduction de l'intestin fut encore impossible, car le collet du sac constituait un autre agent constricteur. Le sac fut alors ouvert. L'anse intestinale ne présentait qu'une légère coloration rouge, et la portion d'épiploon qui l'accompagnait était *seulement congestionné*, de sorte que sa réduction put être faite sans crainte d'accidents ultérieurs.

Les bords de la plaie furent ensuite réunis au moyen de sutures et des compresses imbibées d'acide phénique appliquées et maintenues serrées avec un spica de laine.

L'opération fut pratiquée sous le jet continu d'une pulvérisation d'acide phénique.

Jusqu'au soir l'opéré n'eut que de faibles douleurs dans le bas ventre, et des nausées, contre lesquelles une mixture d'ammoniaque aromatique, d'éther et de tincture d'opium fut administrée. Une vessie remplie de glace pilée fut appliquée en permanence sur les compresses et le spica de laine.

Le malade passa une bonne nuit, n'ayant que quelques douleurs fugaces.

13 octobre, 7 heures a. m.—Le patient se trouve assez bien. Pouls 82, température 37,5 centigrade.

A 11 h. p. m. pouls 88, température 37,5.

Le malade observe une diète très sévère.

14 octobre 7 h. a. m. pouls 84, température 37.

A 9 h. p. m. pouls 96 dur et petit, température 39,5. La peau est chaude et sèche, le patient ressent un malaise général.

Craignant une péritonite commençante, le calomel et l'opiac sont prescrits et la glace maintenue en application. Le pansement est renouvelé, et la plaie ne présente aucune mauvaise apparence.

Depuis le lendemain de l'opération le malade passe souvent des gaz par l'anus.

15 octobre 7 h. a. m. pouls 102 dur et petit, température 39. Le soir même pouls, même température, diète sévère.

16 octobre.—Le malade a passé une bonne nuit. Le matin pouls 98, température 38. 9 h. p. m. pouls 100, temp. 38,5. Pansement à l'huile phénique au dixième, application de glace discontinuée, les points de suture enlevés. La plaie presque